

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Karlsruhe und seine Umgebungen

Huhn, Eugen Hugo Theodor

Karlsruhe, 1843

[Tabelle]

[urn:nbn:de:bsz:31-54622](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-54622)

Daß die Stadt wieder mit neuen Klagen und Bitten kommen werde, war vorauszusehen, und am 2. Dezember des Jahres 1751 übergab der Stadtrath eine ausführliche Bittschrift. Zuerst entschuldigte sich darin die Bürgerschaft, daß sie schon wieder mit Klagen erscheine; man sollte freilich glauben, bei solchen Freiheiten könne die Stadt zu einem ziemlichen Wohlstande gekommen sein, sie wäre aber nicht selbst daran schuld, daß es nicht so geworden. Die Privilegien seien nicht gehalten worden, die Stadt habe Steuern, Kollekten und Inquartierungen tragen müssen, und es seien ihr vom Weidgange wieder zwölf Morgen genommen worden. Ferner sei ihr die größte Berücksichtigung bei dem Einkaufe der Hofbedürfnisse zugesagt worden, und doch beziehe derselbe Alles von auswärts. Auch das zugesagte Gabholz werde schon viele Jahre lang nicht mehr verabfolgt, und es seien eine Menge von Schutzbürgern und Juden in der Stadt, welche allen Verdienst an sich rissen, die Handwerke seien übersezt, und bei'm gänzlichen Mangel eines Bannes könne

Uebertrag 385,864 fl. 46 $\frac{1}{4}$ fr.

1763 39,977 " 16 $\frac{3}{4}$ "

1764 25,995 " 1 "

1765 40,114 " 10 $\frac{1}{2}$ "

1766 40,352 " 42 "

1767 27,735 " 31 $\frac{1}{4}$ "

1768 12,125 " 29 "

1769 11,639 " 21 "

1770 10,580 " 20 $\frac{3}{4}$ "

1771 4,047 " 40 "

Summa 598,357 fl. 18 $\frac{1}{2}$ fr.

Man sieht daraus auch, daß der Markgraf zur Zeit des siebenjährigen Krieges Rücksicht auf die der Staatskasse zugefallenen Kriegskosten nahm, und weniger zum Schloßbaue aufwendete.